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Desde Francia para Valdemembra 
Andrés M. Picazo 

La consultación electoral a la que fué Invitado el pue
blo espaftol y que tuvo lugar el 21 de Octubre pasado, sus
citó un gran Interés entre los observadores políticos en el 
extranjero, pero particularmente en la opinión pública 
francesa. Y, cómo no! en la numerosa colonia espaftola 
emigrada en Francia que siguió su preparación y el escru
tinio con la emoción que supone un gran acontecimiento, 
ya que, por primera vez desde el afto 1936, los espaftoles 
han podido hacer uso del sufragio universal en circunstan
cias verdaderamente democráticas. Interés y emoción que 
se Justifican por la Importancia del veredicto popular al de
cidir del porvenir politlco, económico y social de la nación, 
pero también por las amenazas que planeaban sobre éste 
porvenir de la parte de los enemigos de la democracia y de 
la libertad. 

Los resultados de las elecciones han confirmado todas 
las previsiones y todos los sondeos de opinión. Sin embar
go, ha sorprendido el triunfo tan rotundo del P.S.O.E. que 
sobrepasa los pronósticos más optimistas. En general, los 
comentarlos de los medios Informativos son unánimes para 
tirar tres conclusiones de ésta consultación: 

Editorial 
Un año de Convivencia 

El periódico Valdemembra cumple 
este mes un ano desde que apareció el 
número cero. Ha sido un tiempo en el 
que mes tras mes, algunas veces con di
ficultades y retrasos , hemos Ido sacando 
sucesivos números , que con ser éste el 
once y contando el número cero, suman 
ya doce ediciones. 

AMdiendo a la celebración de éste 
ano de funcionamiento la 'Oportunidad 
de las entranables fech~ navidel'las en 
que nos encontramos , d""eseamos felici
tar de corazón a todos aquellos amigos, 
suscriptores y lectores detvaldemembra 
que nos han acampanado y animado du
rante este tiempo, felicitación que hace
mos extensiva a todo el pueblo de Tara
zana. Dentro de este tiempo de buenos 
deseos vaya el nuestro de que el próxi
mo al'lo 1983 sea pródigo en buenaven
turas. 

Durante todo este tiempo el periódico 
ha sido realidad gracias al esfuerzo y te
són de los que componen el Colectivo 
Tempero, aunque , claro está, los que 
han hecho posible en último término , 
son los colaboradores, sU'scriptores, lec
tores, anunciantes y entidades como el 
Ayuntamiento y la Diputación. 

En esta hora del balarfee-es preciso 
hacer mención de aquellos que han tra
bajado ilusionadamente desde el Colec
tivo para que éste periódico tuviera vi
da, pero que por múltlples causas se 
han m¡¡rchado . Todas las causas tenían 
como denominador común el series ma
terialmente imposible la asistencia al 
buen número de reuniones que la con
fección del periódico requiere. Así ini
cialmente se marcharon' Eufrasia Picaza 
y José Tendero, y recientemente Nativi
dad Picaza y Felipe Jimenez. Todos 
ellos siguen dispuestos a colaborar en la 
medida de sus posibilidades. 

Asimismo se han incorporado al Co-

GRACIAS 

No todo son sinsaborestlni' incompren
siones. i Estamos de enhorabuena! . 

El Gran Casino, Salón Parroquial , Lo-

Primeramente consideran que la vic
toria del P.S.O.E., es mucho más la de 
la Democracia, que el exlto de un parti
do o de un sistema filosófico o económi
co. El pueblo espaftol, se piensa, ha 
querido confirmar con un voto larga
mente mayoritario su cqnfianza en la 
experiencia democrática para construir 
su porvenir. También se cree que la per
sonalidad y el dinamismo del Secretario 
General, Felipe González, ha Influencia
do la decisión de muchos votantes en su 
favor . 

En segundo lugar se considera que la 
vida política espaftola se Jla polarizado 
alrededor de dos corrientes de opinión: 
una de izquierda, mayoritaria, repre
sentada especialmente por el P.S.O.E., 
la cual rehusa el aventurismo y la dicta
dura, y se pronuncia por el cambio pro
fundo de las estructuras afin de mejorar 
la vida de todo un pueblo; y la otra , que 
quisiera mantener un régimen que ya la 
historia ha condenado y que se opone a 
una evolución democrática y a la trans
formación de las instituciones del 
Estado. 

En tercer lugar, la sorpresa de éstas 
elecciones ha sido el fracaso del P.C.E. 
que se imputa, por una gran parte a las 
orientaciones de ciertos de sus diregen
tes, particularmente al Eurocomunismo 
de Santiago Carrillo, y la casi desapari
ción de los partidos que Le decían de 
Centro, pero que en realidad no han he
cho nada más que quitarsen la careta 
que los camuflaba, para situarsen allí 
donde siempre pensaron y estuvieron, 
es decir en la reacción. 

Al analizar estos resultados , todos los 
comentadores coinciden en pensar que 
Espafta saldrá, con un Gobierno Socia
lista, de su letargia y de su aislamiento 
para alzarse al rango de potencia euro
pea, que debe jugar un papel decisivo 
entre los paises mediterráneos. Y por 
todas partes se dice que el pueblo espa
ftol ha mostrado su entereza y su madu
rez política para exorclar las amenazas y 
los miedos, no cediendo al chantaje con 
que se pretendió influenci~r su voto, en 
el ejercicio de uno de los derechos más 
fundamentales de la ciudadanía. 

lectivo, atendiendo positivamente a la 
invitación que se les hizo: Fernando Ca
lera, Alberto Cuartero y Juan Antonio 
Haro. Desde ahora participan en esta 
tarea. 

Es necesario resaltar que el periód ico 
de Tarazana, como textualmente se de
cía en el editorial del número cero 
(nuestra acta de nacimiento): " ... es 
obra común de un grupo de personas, 
Colectivo Tempero, de caracteres e 
ideologías diversas, pero que compar
ten la creencia de que la letra impresa, .. 
es una forma de comunicación .. . ". Los 
doce números de Valdemembra mues
tran el acierto de éste punto de vista, 
que permite enfocar las opiniones y no
ticias desde ángulos distintos, propor
cionando al periódico la necesaria varie
dad y viveza. 

Pero aún es preciso sel'lalar otro as
pecto. Durante este tiempo los miem
bros del Colectivo hemos mantenido vo
luntariamente una convivencia conti
nuada, y la hemos mantenido por enci
ma de discrepancias y pareceres dispa
res. Esto también ha supuesto un enri
quecimiento personal para todos los que 
hemos formado parte del Colectivo 
Tempero . 

Valdemembra cumple una función de 
comunicación . Para los Tarazoneros que 
por variadas razones tuvieron que mar
charse a otras -tierras y viven fuera es un 
vínculo con su patria chica , que les man
tiene unidos a través del conocimiento 
de los hechos y aconteceres locales. Pe
ro también para los que viven en el pue
blo, aunque la mayoría de las noticias 
son conocidas , al fijarlas en letra impre
sa les proporciona un aspecto nuevo que 
puede ser valioso , además de completar 
en algunos casos la información . 

No podemos· olvidar en estas fechas a 
periódicos del mismo estilo que el nues-

cal de las Monjas , Alberto Cuartero, nos 
han ofrecido locales para que en ellos 
pueda reunirse el Colectivo Tempero. 

Desde comienzos ·de mes nos reuni
mos en el Gran Casino (fué el primero 
en acudir a nuestra llamada) y haciendo 
honor a los fines culturales de la Socie
dad, Junta Directiva y socios nos han 

RETRASO 

Estimados paisanos: desde el pasado 
mes de Abril me encuentro suscrito a 
nuestro periódico VALDEMEMBRA 
que tan acertadamente ha beis creado, y 
yo como tarazonero os doy las más ex
presivas gracias por traernos un poco de 
nuestro pueblo a tan lejanas tierras. 

Es la primera vez que os escribo y es
pero que no sea la última, pero quisiera 
que fuese por otro motivo, pues esta es 
porque el n.· 10 correspondiente al mes 
de Noviembre no lo he recibido, quisie
ra si es posible me lo mandaseis y me 
dlgals el motivo de tal falta y por favor 
haber si pudiera ser de recibir el perió
dico un poco más puntualmente, porque 
para los que estamos fuera por una cau
sa u otra es un verdadero martirio estar 
esperándolo y que no liega, porque unas 
veces lo he recibido el día 10 y otras el 
22, no se si será por causa vuestra o de 
correos pero vamos a poner todos un po
co de nuestra parte y estoy seguro que 
todas estas deficiencias serán corregi
das y nos sentiremos orguliosos de elio. 

No quisiera que esta carta fuese con
siderada como una "crítica" a vuestra 
labor, cosa que no es mi Intención, por
que considero que para criticar ya hay 
demasiadas personas en este pais, sino 
que al encontrar estos fallos y no saber 
si teneis conocimiento de ellos he creldo 
mi obligación de comunlcaroslos. 

Antonio Peral Alfaro 
Hospitalet de Llobregat 

. tro que existen en nuestra provincia., co
mo "Ecos " de Munera, que es e.1 más 
antiguo, " El Malecón" de Alpera, yal
gunos intentos realizados en Povedilla y 
Hellín , de los que tenemos noticias. A 
todos ellos nuestras felicitaciones y 
nuestro ánimo en el empeno. 

Esto muestra que el periódico, la letra 
impresa, puede jugar un papel impor
tante en nuestros pueblos. 

Pero parece necesario reflexionar so
bre el futuro . Evidentemente lo impor
tante es garantizar la continuidad del 
periódico, de forma que nos acostum
bremos a sentir el periódico como algo 
inherente a nuestro pueblo, como puede 
ser el Arco del Ayuntamiento . 

Obviamente esta subistencia depende 
directamente del número de suscripto
res y colaboradores . Pero el número de 
suscriptores y colaboradores estará en 
relación directa de la calidad del perió
dico , por lo que será preciso hacer hln
capíe en la pluralidad de opiniones, la 
Independencia, y el apartidlsmo, que se 
ha de mantener y perfeccionar para lo
grar , como declamos en el editorial del 
número cero , "que sus páginas sean re
presentativas de las preocupaciones, in
quietudes y alegrías del pueblo ... " 

Pero también , y la experiencia de este 
al'lo nos lo demuestra, es preciso contar 
con los medios económicos y matériales 
necesarios para este empeno. 

El camino emprendido, (que la edi
ción se realice en la imprenta de la Di
putación , aunque tengamos que pagar 
los costes de materiales), puede ser una 
vía de solución, esto es que las Institu
ciones respalden (Iease Diputación y 
Ayuntamiento) materialmente al perió
dico de forma que su continuidad no se 
vea amenazada, a la vez que se respete 
íntegramente la independencia a la hora 
de elaboralo . 

abierto sus puertas sin cortapisas de 
ningún tipo. 

Como valoramos en toda su magnitud 
estos apoyos que se nos prestan, deja
mos a un lado fas palabras aduladorás y 
altisonantes para, simplemente, con 
sencillez y humildad decir: iGRACIAS 
A TODOS!. 

INDIGNANTE 

Mucha es la Importancia que tiene 
-según los expertos- la entrada de 
Espafta en el Mercado Común, en mi 
modesta opinión no creo que sea tan 
ventajoso si se tiene en cuenta la crisis 
que envuelve a algunos paises miem
bros, tales como italia, Gran Bretalla, 
etc., y mucho menos aguantar tanta dis
criminación y menosprecio como esta
mos aguantando, todo con mucha diplo
macia pero discriminación al fin. ¿Se 
imaginan el Impacto que sufrlrlan algu
nas industrias espaftolas -la mayoría
al tener que competir con las alemanas 
en igualdad de condiciones de mercado? 

Quizás para la agricultura sea venta
josa, pero ya se ocuparan nuestros veci
nos los franceses de Incendiar o volcar 
los camiones que atraviesan la frontera 
con productos agrarios. Hasta hace 
siete aftos el pretexto era lógicamente la 
dictadura, después hubo que buscar 
otro y surgió la de que había que trans
formar los sectores que podrian ser 
afectados, como si con unos aftos o por 
arte de magia nos pudleramos poner a 
la altura de estos paises para no acusar 
el impacto. Lo cierto es que el tercer 
pais en extensión de Europa, es· catalo
gado de tercermundista, y creo que algo 
de eso tenemos cuando no le hemos 
mandado a la porra, por mí que se que
den con sus caducas y pasadas glorias 
de grandeza ya que uniéndonos a elios 
siempre seremos miembros de "segun
da fila" como Grecia o Portugal. 

Seria estupendo hacer de Europa una 
gran comunidad de paises que tuviera 
iniciativa propia y que no fuera una co
lonia americana para utilizarla como es
cenario en una guerra contra los ruso •. 
Pero esto es una utopía Inmensa si se 
tiene en cuenta el orgullo de los seftores 
·anglosajones, aríos y galos, a lo mejor 
piensan revivir a sus Nelson, Hitler y 
Napoleón. INDIGNANTE. 

José M .• Castillo Galiego 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 11/12/1982.


